

RESUMEN

Reunión de la AFDMD

Julio 2020

Martes 7 de julio de 2020
Reunión convocada a las 18:30h

Convocatoria trasladada a todos los grupos de DMD.

Grupos asistentes:

DMD Andalucía

(Gabriel Sánchez y Ana Yebras)

DMD Aragón

(Asunción Villasana y Jose Antonio Rovira)

DMD Asturias

(Javier Galán y Pilar Cartón)

DMD Cataluña

(Isabel Alonso y Gloria Cantarell)

DMD Ciudad Real

(Jose Antonio Linares y Carmen Soanez)

DMD Comunidad Valenciana

(M^a José Alemany)

DMD Euskadi

(Rafa Sal y Cristina Valverde)

DMD Galicia

(Ascensión Cambrón e Isabel Blanco)

DMD Navarra

(Manu Eciolaza y Soco Lizarraga)

Ejecutiva.

(Javier Velasco, Eva Camps, Loren Arseguet y Fernando Marín)

Orden del día planteado en la convocatoria:

- Encuentro de octubre y Asamblea de Federal.
- Grupo de Acción Política.
- Ejecutiva y grupos locales.

Se da inicio la reunión incorporando un punto en el orden del día relativo a la investigación policial sobre la compra de nembutal por internet.

1. Investigación policial por encargo de Nembutal por internet

Sigue la investigación policial sobre el encargo de Nembutal por internet. La policía, a través de la Interpol, tiene un listado de 70 personas que han realizado encargos a Méjico, han pagado y se les ha enviado el producto. En muchos casos la policía no sabe si han recibido el producto. Socixs de todo el Estado han recibido visita policial. Sus reacciones han sido muy dispares. En Catalunya, Aragón, Euskadi y Madrid han recibido citaciones para declarar.

El abogado de la asociación en Madrid confirmó que la información no es delito. Por consiguiente la Guía de Muerte Voluntaria editada por DMD no es constitutiva de delito. Además el “Peacefull Pill Handbook” traducido al castellano está en venta libre: la información es totalmente asequible. Comprar medicamentos por internet para uso personal no es delito penal, en todo caso sólo sería una falta administrativa. La distribución a una tercera persona sí sería delito contra la salud pública, según el Código Penal.

Para septiembre, se acuerda:

- Recabar toda la información actualizada sobre la investigación policial (visitas y actuaciones realizadas) y judicial: citaciones y situación procesal de los casos existentes (cuatro, de momento).
- Elaborar un dossier, supervisado por la asesoría jurídica de DMD (Barreda y Regulez), con la situación actual que servirá como argumentario para que todos los grupos y las personas implicadas actúen frente a este problema de manera unificada y que se pueda intervenir de manera coherente de cara a los medios de comunicación.
- Solicitar una entrevista a la Fiscalía General del Estado para entregar el dossier sobre la investigación policial.

2. Encuentro de octubre y Asamblea Federal:

La situación sanitaria crea una gran incertidumbre. En principio no se hará el encuentro en octubre, por el problema planteado por la reserva de espacio. Queda pendiente la reunión anual de la Junta Directiva.

Se acuerda:

- Esperar a septiembre para decidir si la Asamblea se realiza de forma presencial o a través de Zoom, según cómo evolucione la situación sanitaria y las restricciones a las reuniones presenciales.

3. Acción política:

Estamos a la espera de que se reanuden los trámites parlamentarios de la LORE. La ejecutiva propone a partir de septiembre contactar con lxs diputadxs y mantener contactos mensuales virtuales entre asociaciones y grupos de DMD para intercambiar informaciones y coordinar acciones.

Se acuerda:

De aquí a septiembre:

- **Actualizar el listado de contactos.** Incluir no sólo a lxs diputadxs sino también a lxs asesorxs. Se plantea la cuestión de si entrar en contacto con todos los partidos. Hay un acuerdo unánime para no contactar con VOX por sus posiciones contra los derechos humanos. En cuanto al PP; este partido alberga sensibilidades muy diferentes sobre los temas de sociedad. Se sugiere insistir en los encuentros que podremos tener con sus diputadxs para que reclamen internamente la posibilidad de un voto libre, en conciencia.
- **Elaborar un correo-tipo** para solicitar entrevista, a lxs diputadxs para solicitar entrevista, que luego los grupos adaptarán según sus circunstancias y/o traducirán a las lenguas cooficiales.

En septiembre:

- Mandar correo a lxs diputadxs de todas las provincias solicitando entrevista; realizar una agenda de encuentros. Serían en principio contactos individuales con lxs diputadxs, según sean asequibles y según la disponibilidad de lxs activistas.
- Estudiar contactos con **defensores del pueblo.**
- **Estudiar posibilidades de acciones en la calle:** un pequeño grupo de activistas con pancartas, para dar visibilidad a la reivindicación de una ley. Se hará una propuesta después del verano. Para preparar estas acciones:
 - Buscar una fecha para realizar acciones en la calle en todas las provincias. Tal vez podría ser el 2/11, que los franceses han instaurado como el Día de la Muerte Digna.
 - Elaborar mensajes claros y un manifiesto a leer en las concentraciones.

4. Ejecutiva y grupos locales:

Se propone aumentar la comunicación entre la ejecutiva y los grupos locales mediante reuniones virtuales. Estas reuniones serán muy útiles para recoger propuestas, abordar y resolver dificultades, etc. De cara al trabajo político a realizar a partir de septiembre, este tipo de reuniones será fundamental para que la información fluya a nivel interno de DMD.

5. Otros temas de interés:

Manejo de base de datos:

Euskadi pide que se den pautas de funcionamiento cuando se use base de datos para actuar de manera conforme a lo estipulado en la Ley de Protección de Datos. Es importante pedir compromiso por escrito de respeto a los que van a utilizar bases de datos.

Se acuerda:

- Redactar un manual relativo al uso de las bases de datos.

Comunicados bilingües castellano/idiomas cooficiales:

Euskadi señala que algunos medios no se han hecho eco de comunicados cuando sólo vienen en castellano: en consecuencia es necesario poder asegurar la traducción, en este caso al euskera, pero el problema se plantea en todas las comunidades con idioma cooficial. El problema es diferente cuando se trata de reaccionar rápidamente a una noticia o cuando se trata de un comunicado más general, tipo COVIDECISIONES.

Se acuerda:

- En el segundo caso, los grupos que están en comunidades con idiomas cooficiales tendrían que buscar traductorxs, a ser posible voluntarixs, que se comprometan a realizar las traducciones en 1 o 2 días, para luego lanzar los documentos en todas las lenguas en el mismo momento.

Observatorio de la Muerte Digna en Navarra:

Soco informa de que, después del parón de un año, las cosas parece que cambian. Le han pedido participar en el Observatorio en representación de Atención Primaria. De parte de DMD irá otra persona que se ha hecho socia. En consecuencia la asociación tendrá 2 representantes en el Observatorio.

La Jornada Municipalista prevista el 2/11/2020 en Catalunya está anulada.

Euskadi tiene prevista una jornada el 7/11 con sala de 200 plazas reservada. Por ahora en principio se mantiene.